



Jennifer Sherlyn Castellanos Santiz

4° parcial

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Lic. Medicina Humana

1° semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de diciembre de 2024

Síndrome filiales.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Jennifer.

El presente estudio se centra en la aplicación de la epidemiología sociocultural para analizar los síndromes de filiación cultural atendidos por médicos tradicionales en la ciudad de Taxco, Guerrero, México. La epidemiología sociocultural es un enfoque que combina la antropología médica y la epidemiología para comprender los problemas de salud en un gran contexto cultural específico. El estudio que se realizó en la ciudad de Taxco, que cuenta con la población de aproximadamente 52.217 habitantes, y que se enfocó en identificar y analizar los síndromes de filiación cultural más comunes en la comunidad. Los síndromes de filiación cultural se refieren a las enfermedades o las afecciones que son específicas de una cultura o región y que no necesariamente se reconocen en la medicina occidental. Los resultados del estudio muestran que los médicos tradicionales en Taxco atienden una variedad de síndromes de filiación cultural, incluyendo:

- El mal de ojo = se origina por una vista muy fuerte o caliente, envidia o superstición, y se trata con sal, ajo, chile y otras hierbas.
- Empacho = se considera un malestar del sistema digestivo y se trata con masajes, aceite de oliva y hierbas.
- Aire = se puede impregnar en diversas partes del cuerpo

El concepto de encuentro interhumano en

Pedro Lain Entralgo = una reflexión necesaria.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Jennifer

El compromiso de Lain con España reconciliada representó en su momento un mensaje de futuro, que es centrado en un gran afirmación crítica de la verdad y la libertad. Lain aborda la necesidad de construir un futuro de reconciliación en una España fracturada, para ello se enfoca en la valoración y las condiciones para la convivencia, asociándolas a una reflexión crítica sobre la condición humana. Señala que a pesar de reconocer la realidad del otro. Por lo tanto, es necesario afirmar una ética de la convivencia que asegure el futuro de lo humano. Lain destaca la importancia del encuentro interhumano y la relación entre el "yo" y el "nosotros". Considera que el "nosotros" es anterior al "yo" y que el solipsismo metafísico es una construcción mental artificial. Aborda la necesidad de construir el futuro de la reconciliación y convivencia. A partir de la parábola del Buen Samaritano, se destaca la importancia de la compasión, la misericordia y la protección hacia el otro. Se enfatiza que el encuentro interhumano es una experiencia que puede cambiar a ambos participantes, ya que se produce una afectación recíproca. Al igual que destaca la necesidad real del otro y de considerar

Aspectos históricos antropológicos de la relación médico-paciente.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Fennifer

El pensamiento humano siempre ha gustado la de dicotomías = bien-mal, espíritu-materia etc. En la medicina también la podemos rastrear y encontrar la visión del hombre enfermo, la constraposición entre la visión hipocrática y y galénica. La primera planeó una teoría de los humores (personalidad) y de la reacción global entro ante la enfermedad y en la segunda la enfermedad aparece como un fenómeno autónomo de afectación corporal y con una terapéutica concreta. La visión galénica dio lugar a la atomización de la realidad. Todo enfermo no sólo tiene su enfermedad si no que el mismo y su destino hacen su enfermedad. Convertir a los pacientes en casos es dudarse del verdadero que hacer médico, pero es la realidad a la que una hipertrofia de la visión galénica nos ha conducido. La relación entre médico-paciente influye en el curso de la enfermedad y en la eficacia del tratamiento. Sin embargo, el enfoque. La importancia de estas habilidades podemos verlo en la prescripción de fármacos antidepresivos y su periodo de latencia de 15 días. El establecimiento de una buena relación hace que la mejoría se presente antes de efectos antidepresivos del fármaco. Vista la importancia de estas habilidades en la relación médico-paciente, sería útil que partiéramos de un modelo de referencia a seguir. El modelo

Análisis del ciclo vital de la estructura familiar y sus principales problemas en algunas familias.

Dr. Sergio

Jiménez Ruiz

Este estudio, de carácter descriptivo y con un diseño no experimental, se llevó a cabo con el propósito de identificar los patrones que mantienen las relaciones familiares en familias que asisten a terapia en una Zona Urbana del Estado de México. Se entrevistaron cuatro familias que se encontraban en diferentes etapas de su ciclo vital: una familia en proceso de divorcio, otra con la llegada de los hijos, una más con niños en edad escolar, y finalmente, una familia con hijos adolescentes. Para esta investigación se utilizó una guía de entrevista que permitió detectar cuatro factores clave: la estructura de la familia, características socioculturales, los principales problemas y síntomas que enfrentan, y los principios fundamentales que guían su funcionamiento. Los resultados del estudio muestran que la estructura familiar no está determinada tanto por el número de miembros que la componen, sino por el de los patrones de funcionalidad que son propios de cada etapa del ciclo de vida vital de la familia. Esto significa que aunque las familias puedan tener un número similar de integrantes, las dinámicas y las formas de interacción dentro de la unidad familiar varían significativamente de acuerdo con la fase de un encuentro. De acuerdo con esta observación, el trabajo con el ciclo vital de la familia permitió

Referencias

- 1- Adrián F. (2014). Síndromes de Filiación. Revista de Salud Pública. Universidad Nacionalidad de Colombia.
- 2- Dr. Víctor Martin-Fiorin. (2019). El concepto del interhumano en Pedro Laín Entralgo= Una reflexión necesaria. Revista Científica.
- 3- Rosa Gómez Esteban. (2005). Aspectos históricos antropológicos de la relación médico paciente. SEMG.
- 4- María Rosario Espinosa Salcido. (2013). Análisis del ciclo vital de la estructura familiar sus principales problemas en algunas familias mexicanas. SCEL.